



Coperación sindical para el desarrollo sostenible: contribución de los sindicatos de clase en el marco de la Agenda 2030

Contexto

El trabajo la base constitutiva de la riqueza social, de aquí viene que nuestra lucha se dirija a conseguir que el trabajo digno sea un derecho humano fundamental en todo el mundo. En la agenda internacional para el desarrollo humano sostenible, el trabajo decente es uno de los objetivos imprescindibles para conseguir unas condiciones de vida dignas para la población mundial.

Este grupo focal está promovido por los sindicatos UGT-PV y CCOO y sus fundaciones para la cooperación al desarrollo, desde las cuales se promueve actuaciones de cooperación internacional que fortalecen procesos autónomos desde las bases sociales, destinada a los grupos de población más vulnerables como consecuencia de la globalización neoliberal. Cuestiones que se desarrollan desde el trabajo en red, tanto a nivel autonómico y estatal (coordinadoras de ONGD y movimientos sociales) como nivel internacional, mediante la CSI, el CSA, las relaciones con contrapartes locales y otras Instituciones con las cuales se colabora fuera de nuestras fronteras.

Tan importantes como los resultados materiales y tangibles para mejorar las condiciones de vida de las poblaciones de estos países son los resultados relacionados con el fortalecimiento del tejido organizativo y de conocimiento para el ejercicio de los derechos.

Por otro lado, también se promueve desde el sindicalismo de clase la reflexión crítica en nuestro entorno social y laboral para conseguir que la sociedad civil se comprometa, cuestione y actúe frente al modelo de globalización neoliberal. Es imprescindible que la población trabajadora valenciana comprenda las causas del empobrecimiento de amplios sectores sociales y que, desde este conocimiento significativo, participe en la defensa de unas condiciones de vida y trabajo dignos para todas las personas vivan donde vivan.

Cuestiones clave

- Los sindicatos de clase como agentes de cambio y transformación social.
- El trabajo decente como motor de desarrollo del sur global.
- Fortalecimiento del tejido organizativo y de conocimiento para el ejercicio de derechos humanos, laborales, ambientales...

Coordinación y relatoría

Maite Puertes, responsable del Gabinete de Prensa de **UGT-PV**, portavoz de la Campaña Pobreza Zero i miembro del Consejo Ciudadano de la Corporación Valenciana de Medios de Comunicación - CVMC.

Ponentes

Joaquín Nieto, Director de la Oficina de la OIT para España.

Jesús Gallego Secretario Confederal de Internacional de UGT.

Cristina Faciabén. Secretaria Confederal de Internacional de CCOO.

María Victoria Jiménez Salazar, Asociación Nacional Sindical de Trabajadores y Servidores Públicos de la Salud y Seguridad Social Integral y Servicios Complementarios de Colombia (ANTHOC).

Samuel Ventura, El Salvador ACUA (Asociación Comunitaria Unida por el Agua y la Agricultura).

Fechas

El grupo focal online tendrá lugar el **martes 1 de diciembre de 2020, de 16.30 a 18.30 horas** (2 horas de duración).

Metodología

La sesión participativa se realizará en modalidad seminario web, a través de la plataforma Zoom con emisión en directo en la red youtubelive. Los participantes podrán realizar sus aportaciones a través de tres modalidades:

- Antes del seminario: enviando por email el cuestionario de “aportaciones previas” que será remitido por correo electrónico a los participantes una vez solicitada la inscripción.
- Durante el grupo focal: a través del chat o del panel de invitados.
- Al término del seminario: se podrán hacer aportaciones online al documento resumen del grupo focal elaborado por la persona relatora.

Inscripción

Cumplimentando el [formulario de inscripción online disponible en la web de cooperación valenciana](#). Una vez admitida la inscripción, se remitirá a la persona interesada un email con información de acceso al grupo focal online.

EN UN CLICK

[Diagnóstico de capacidades de la cooperació valenciana 2016-2019](#)

[Programa del proceso participativo para la elaboración del V Plan Director](#)

[Evaluación Intermedia del IV Plan Director de Cooperación Valenciana 2017-2020](#)

[Declaración del Consell Valencià de Cooperació sobre la Covid-19: “Forjando un futuro común, de la crisis se sale cooperando”](#)